

Pour arriver à cette fin, qui est pour l'Ordre une condition suprême de vitalité, les Pères capitulaires comprendront combien sont importants le choix éclairé des jeunes Novices et leur soigneuse formation. S'il est vrai que la vocation vienne de Dieu, il n'en est pas moins certain aussi que Dieu daigne se servir des causes secondes pour réaliser les desseins de son Eternelle Sagesse.

D'excellents sujets, franchement désireux d'embrasser la perfection évangélique, viendront frapper à votre porte d'autant plus facilement qu'après vous avoir observés ils seront certains de trouver chez vous ce qu'ils cherchent. Dans vos Couvents, en effet, ils verront s'épanouir une pieuse et fidèle observance des traditions de votre saint Fondateur ; une paternelle et prévoyante assistance de la part des supérieurs ; une joyeuse, charitable et édifiante fraternité entre tous les religieux : en un mot, tous les secours qui peuvent leur assurer la réalisation de leur noble idéal, et une large compensation au généreux sacrifice du monde, de la famille, du bien-être et des honneurs du siècle.

La sage direction qu'ils recevront au Noviciat développera ces excellentes dispositions. Tous les jours, ils avanceront dans la pratique des vertus de leur saint état, et principalement dans la pratique des vertus aujourd'hui les plus délaissées et combattues : l'humilité, la pauvreté, la mortification et surtout l'obéissance.

Cette soigneuse formation du cœur sera en même temps, inutile de le dire, une excellente formation de l'esprit. Elle le disposera à s'appliquer, l'heure venue, à l'étude des sciences sacrées : Nous disons *sciences sacrées*, parce que dans leur esprit si bien formé, même les études qui ont pour objet direct les sciences humaines et secondaires seront toujours ordonnées à l'acquisition de la science de Dieu qui est la théologie.

Le culte de cette science souveraine fut dans tous les siècles l'apanage et l'honneur de votre Ordre, auquel appartient celui qui mérita d'être appelé : "*præclarum christiani orbis decus et Ecclesiæ lumen* (1)", saint Thomas d'Aquin, que Notre prédécesseur Léon XIII, de sainte mémoire, déclara le Patron céleste de toutes les écoles catholiques. Cette gloire toute spéciale à votre Ordre, vous la garderez avec un soin jaloux. Nous n'en doutons pas, et vous ne vous écarterez en

(1). "Thomas d'Aquin (fut) l'insigne honneur du monde chrétien et la lumière de l'Église". (Off. S. Th.).